
5e Assemblée citoyenne de St-Robert

Le mardi 13 janvier 2015 à 19 h.

Centre communautaire de St-Robert

Présences:

Claire Dubé, Julie Brulé, Raphaël Arsenault, Antoine Létourneau-Berger, Martine Canuel, Arlène
Cotton, James Caveen, Pierre tremblay et Ginette levesque.

Ordre du jour proposé:

1. Accueil

2. Élection de l'animation, de la prise de notes et de la garde du temps.

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée.

4. Suivi du procès-verbal:

4.1 Situation  de l'église et du presbytère de St-Robert;

4.2 Documents d'urbanisme provenant de Rimouski 2020;

4.3 Jardin communautaire/poulailler/maison du gardien.

5. Suivi des comités:

5.1 Réseautage;

5.2 Site Web et Facebook;

5.3 Limites de St-Robert;

5.4 Arbres.

6. Discussion sur le document des fondements de l'Assemblée citoyenne de St-Robert;

7. Varia:

7.1 Fête des voisins;
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7.2 Suivi de la conférence Earthship;

7.3 Présentation de projets;

7.4 Dépôt du plan d'action 2015;

7.5 Retour sur les consultations;

7.6 Recrutement.

8. Date de la prochaine assemblée.

9. Clôture de l'assemblée.

1. Accueil

La réunion débute à 19 h 03. Notre invité M. René Roy, président de la fabrique St-
Robert, est présent.

2. Élection de l'animation, de la prise de notes et de la garde du temps

Ginette Levesque propose d'animer la rencontre. Claire Dubé s'occupe de la prise de  
notes et Arlène Cotton est nommée gardienne du temps.

3. La lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée.

Ce point  est  reporté  au point  4 étant  donné que M.  René Roy est  disposé à nous  
entretenir sur la situation de l'église et du presbytère de St-Robert.

En 2013  un comité a été mandaté pour faire l'étude sur la santé de nos églises. 
Actuellement, on a 6 églises et la clientèle qui les fréquente est en décroissance. Les  
membres du comité ont constaté que trois églises étaient suffisantes pour répondre  
aux besoins. Ils recommandent que les églises de Pointe-au-Père, Saint-Pie X et Saint-
Robert soient conservées. 

Actuellement,  l'église  de  Saint-Robert  peut  contenir  900  personnes  et  950  avec  le  
jubé. C'est l'église la plus fréquentée et celle qui peut accueillir le plus de gens.

De plus, les églises de St-Robert et St-Pie x sont éligibles à des subventions.

Les membres du CA de La Fabrique sont en  train d'étudier les recommandations du  
comité.

Concernant  les  espaces  de  stationnements  à  l'église  St-Robert,  il  y  a  une  entente  
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avec l'école de réserver 50 espaces de stationnement pour répondre à ses besoins.  
Le stationnement de l'église St-Robert dispose de 100 places. Avec la halte d'autobus  
sur  la  rue  St-Laurent  et  les  services  funéraires  durant  la  semaine,  il  manque  
d'espaces. De plus, la sécurité des élèves est en cause.

Concernant le presbytère, les membres du CA de La Fabrique et la Commission scolaire 
sont en pourparler pour trouver une solution. Il semble que le presbytère et le garage 
font partie de la solution. 

Pierre  Tremblay  mentionne  un  élément  faisant  parti  du   compte-rendu  de  la  
consultation  citoyenne  faite  à  St-Robert  le  12  juin  2012:«  L'Église  de  Saint-Robert  
devrait devenir  un  centre  communautaire  intergénérationnel  et  un  pôle  
multifonctionnel.»  Les  organismes  communautaires  pourraient  organiser  des  
activités.

Il est proposé d'inviter ensemble la ville, la commission scolaire et La Fabrique à notre
prochaine assemblée  prévue pour le mardi 10 février. Il serait préférable  de  tenir
cette réunion au sous-sol de l'église St-Robert. 

Claire est mandatée pour faire le suivi.

4. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée.

Arlène  propose  d'adopter  le  procès-verbal  du  10  décembre  avec  les  corrections  
suggérées.  Adopté à l'unanimité.

5. Suivi du procès-verbal:

5.2 Pierre  Tremblay  dépose  le  document  d'urbanisme  provenant  de  Rimouski  
2020. Une copie est distribuée et il est proposé de le discuter à la prochaine  
assemblée.

5.3 Jardin communautaire/poulailler/maison du gardien

Les  requêtes  concernant  le  jardin  communautaire  et  le  poulailler  ont  été  
transmises  à  la  division  de  l'urbanisme  pour  le  poulailler  et  au  service  de  
génie et environnement pour le jardin communautaire le 7 novembre 2014.  
On est toujours en attente d'une réponse.

Concernant la maison du gardien, aucune requête n'a été adressée à la ville.  
Claire va faire une demande.
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6. Suivi des comités:

6.1 Réseautage

Ginette  informe  les  membres  des  dernières  démarches  de  réseautage  du  
quartier et dépose les documents. 

6.2 Site Web et Facebook

Antoine suggère d'utilise Weebly pour le site Web. Il est gratuit.

Antoine et James doivent se rencontrer pour préciser le plan du site.

Actuellement, on a une page Facebook, on suggère de la mettre à jour et de  
changer de nom.

6.3 Limites de St-Robert

Ce point est reporté à la prochaine rencontre.

6.4 Comité arbres:

Il n'y a pas eu de réunion.

7. Discussion sur le document des fondements de l'Assemblée citoyenne de St-Robert

Discussion  autour  de  la  nouvelle  nomination.  Plusieurs  propositions  sont  
suggérées:  Assemblée  citoyenne  autonome  du  quartier  St-Robert,  Initiative  
citoyenne indépendante de St-Robert, Assemblée citoyenne autonome de St-Robert,  
Assemblée citoyenne indépendante.

On s'entend sur  ICI St-Robert. Initiative citoyenne indépendante de St-Robert.  Elle   
a été proposée par Pierre Tremblay. 

Adopté à l'unanimité.

8. Varia:

8.1 Fête des voisins

Arlène propose le samedi 6 juin pour organiser une fête sur la rue St-Robert.

Raphaël et Pierre emboitent le pas avec les rues St-René et St-Laurent.

Il est proposé de former un comité pour organiser la fête des voisins.

8.2 Suivi sur la conférence Earthship
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Raphaël nous donne un compte-rendu de la conférence Earthship à Rimouski.

Le principe à la  base est  que la  maison est  autosuffisante en énergie. Une  
formation est organisée dans les Cantons de l'est.

Ça serait cool d'insérer le principe de serre solaire passive dans le jardin 
communautaire.

8.3 Présentation de projets

Claire  informe  l'assemblée  que  le  directeur  général  de  la  ville,  M.  Claude  
Périnet  a  annoncé  que  la  population  pourrait  présenter  des  projets.  Cette  
annonce a été faite lors de la présentation du plan d'action 2015 à la presse le 
lundi 12 janvier. 

 Arlène, Raphaël et Claire sont intéressés. Il y aura formation d'un comité

8.4 Plan d'action 2015 de la ville de Rimouski

Arlène fait  la lecture du plan d'action 2015 de la ville de Rimouski qu'elle a  
relevé sur le site de la ville. 

Arlène suggère qu'on le lise et qu'on le discute à la prochaine rencontre.

8.5 Assemblée citoyenne des Terrasses Arthur Buies

James nous informe que l'information concernant la  tenue d'une assemblée  
de consultation citoyenne a passé à la radio.

On pourrait également utiliser ce médium pour annoncer nos assemblées. La  
Baratte culturelle  est aussi suggérée.

8.6 Recrutement

Discussion sur les moyens à utiliser pour  attirer plus de citoyennes et 
citoyens à nos assemblées.

Communiqué à la radio, feuillet paroissal, distribution dans les boîtes 
aux lettres, invitation personnelle, affiches dans les commerces

Ce qui  est  important:  Tout le  quartier  doit  savoir  qu'il  y  a  une assemblée  
citoyenne.  

Arlène suggère d'offrir une formation Vivre en ville. Une conférence sur 
              l'Histoire de St-Robert est aussi suggérée.
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L'importance d'un site Web pour annoncer nos assemblées.

9.           Date de la prochaine assemblée

La prochaine assemblée est prévue pour le mardi 10 février au sous-sol de           
l'église St-Robert. Cela va dépendre de la disponibilité de nos invités.

10. Clôture de l'assemblée:

Arlène demande la levée de la rencontre à 21 h 30.
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